

TIMBRES DE FRANCE

Émission : 8 septembre 2010

TAD 1^{er} Jour
Conçu par Elsa Catelin



11 10 023

INFOS TECHNIQUES

Création de : Yann Gafso

Imprimé en Offset / Taille-douce

Format : Horizontal 40 x 30 mm

Présentation : 48 tp /fille, coin daté et mentions marginales

Valeur faciale : 0,58 €

Gravure de Elsa Catelin

Couleurs : polychromie.

Tirage: 2 000 000 ex.

INFOS PRATIQUES

PREMIER JOUR : 7 septembre 2010

Vente Anticipée : à Paris, Carré d'Encre
VENTE NATIONALE

à partir du 8 septembre 2010,
dans tous les bureaux de Poste, par correspondance
à Phil@poste, service clients et www.laposte.fr

150 ans de l'Alliance Israélite Universelle



Timbre-poste horizontal, format : 40 x 30 mm
Création : Yann Galsou
Gravure : Elsa Catellin
Impression : mixte offset taille-douce
48 timbres par feuille

En 1860, en réaction aux persécutions et vexations que subissent les Juifs du monde entier, six personnalités appartenant à la bourgeoisie libérale parisienne décident de fonder une société ayant pour vocation de combattre l'obscurantisme et de venir en aide aux «victimes des préjugés». Cent cinquante ans plus tard, l'Alliance israélite universelle reste un interlocuteur privilégié dans le dialogue inter-religieux et un partenaire majeur dans la lutte pour la défense des droits de l'Homme.

Le texte fondateur de l'AIU, conçu par des personnalités éclairées et pétries d'idées humanistes, se présente comme une synthèse des idéaux de 1789 et des principes d'un judaïsme fidèle à la tradition. L'organisation a pour ambition de «rassembler tous les cœurs généreux pour lutter contre la haine et les préjugés [...]», de faire enfin que la culture supplante l'ignorance de quelques fanatiques pour le bien de tous». Dès la première année, l'Alliance qui aspire à l'universalité regroupe 850 membres un peu partout en Europe. Si, au cours de son histoire, l'AIU est intervenue pour porter secours aux Juifs d'Europe centrale ou d'Orient, victimes de calamités naturelles ou du fanatisme, elle a aussi répondu à l'appel des opprimés de toute confession religieuse, sans discrimination. L'Alliance va surtout baser son action sur un réseau d'écoles qu'elle établit en France et à l'étranger, en particulier dans les pays d'Afrique du Nord et du Moyen-Orient. Ainsi, la première école de l'Alliance est ouverte à Tétouan, au Maroc, en 1862. Depuis cette date, plus d'un million d'enfants ont été formés dans ces écoles de la tolérance. Aujourd'hui, une cinquantaine d'établissements de l'Alliance ou d'écoles affiliées, en France et à l'étranger, forment 26000 élèves. Les enseignements sont pratiqués dans les langues locales (français, hébreu, arabe, persan...), mais à l'étranger une large place est toujours faite à la langue et à la culture française. Le français est en effet considéré comme une langue de communication dont l'usage est requis en Europe, en Afrique et en Amérique du Nord. Aussi l'AIU joue-t-elle aujourd'hui un rôle important dans la promotion de la francophonie. Ses publications offrent à la culture française à l'étranger un précieux canal de diffusion. Sa bibliothèque et son «Collège des études juives» participent à la transmission de la pensée juive et du patrimoine juif. Le mot «apprendre», écrit au tableau noir en hébreu, en arabe et en français par les deux écoliers représentés sur le timbre-poste, nous rappelle que l'accès à la culture demeure le credo de l'AIU, dont l'action se développe en France, en Israël, au Maroc mais aussi en Europe, au Canada et prochainement en Europe de l'Est.